



Rütli-Sektion URI

Jahresbericht 2012/2013

Sehr geschätzte Ehren- und Freimitglieder
Liebe Rütlikameradinnen und Rütlikameraden

Rückblickend auf das vergangene Vereinsjahr der Rütlisektion Uri, seit der letzten Jahresversammlung Ende September 2012 in Gurtnellen, kann ich wie folgt Bericht erstatten.

An der letztjährigen GV durften wir einmal mehr Gastrecht geniessen in einer Gemeinde des Kantons Uri. Bauen und die dortigen Rütlschützen habe es verstanden, uns eine ausgezeichnete Jahresversammlung zu organisieren.

Im Vorfeld des Rütlschiessen 2012 waren Einteilungschef Urs Vetter und André Bissig für eine korrekte Scheibenzuteilung am Rütlschiessen besorgt.

Der Rütlitag 2012 war ein auch aus Urner Sicht erfolgreicher Jahreshöhepunkt der Urner Rütlschützen. 158 Schützinnen und Schützen, also einige mehr als im Vorjahr, nahmen für unsere Waldstättesektion am Rütlschiessen teil. Leider konnten wir für einmal weder die Bundesgabe noch einen Meisterbecher feiern. Die Festansprache hielt der Schwyzer Landammann Walter Stählin.

Die besten Urner Resultate in der Schiesslinie dürfen sich durchaus sehen lassen:

Die Urnerbestresultate erzielten:

Bissig André sen.	1959	Unterschächen	84
Stadler Beat	1970	Schattdorf	84
Vetter Urs	1962	Bürglen	83
Bissig Simon	1986	Isenthal	83
Epp Daniel	1966	Attinghausen	83
Bissig Peter	1986	Isenthal	83
Huser Heidi	1952	Erstfeld	82
Arnold Adrian	1970	Altdorf	82
Arnold Felix	1977	Schattdorf	82
Schuler Hanspeter	1963	Erstfeld	82
Zurfluh Lorenz	1955	Altdorf	81
Arnold Christof	1962	Baar	81
Wyrsh Paul	1967	Schattdorf	81

Die Urner Sektionsbecher gewannen:

Herger Werner	1961	Attinghausen	79
Truttmann Hermann	1948	Seelisberg	78
Baumann Josef	1946	Göschenen	77
Bricker Xaver	1950	Unterschächen	77
Wipfli Aldo	1969	Altdorf	77
Althaus Yves	1988	Altdorf	76

Für fünfzigjährige Mitgliedschaft in der Rütlisektion Uri und für ihre Treue zum Rütlschiessen durften folgende Urner Rütlikameraden anlässlich der Rütligemeinde den Rütliehrenkranz in Empfang nehmen:

Gutjahr Robert	1938	Erstfeld
Stadler Franz	1937	Attinghausen
Walker Hermann	1936	Silenen

Traditionsgemäss trafen sich die Urner Rütlschützen am Abend im Hotel Weisses Kreuz in Flüelen zur internen Rangverkündung und zur traditionellen Becherverschwellung, und hielten gemeinsam Rückschau auf den tollen Rütlitag. Weiter ging es dann individuell in den Dörfern von uns Rütlisektionen. Der traditionelle Anlass der Becherverschwellung fand in dieser Form letztmals im Weissen Kreuz zu Flüelen statt. Infolge Aufgabe der Wirtetätigkeit mussten wir uns um ein neues Lokal umsehen. Dieses haben wir mit dem Schützenhaus Altdorf an der Flüelerstrasse gefunden.

An der DV des KSVU in Spiringen Mitte März 2013 haben wir seitens des Vorstands mit einer Delegation teilgenommen.

Mit der Präsidentenkonferenz vom Donnerstag, 15. März 2013, in Altdorf begann das Vorortsjahr von uns Urnern so richtig. Es wurden folgende Themen besprochen, die allerdings keine allzu hohen Wellen warfen:

- Gastsektionen am Rütlschiessen 2013
- Vertragsverhandlungen mit Rütlipächter und SGG.
- Allgemeine Orientierungen

Am 23. April 2013 fanden die Rechnungsrevision der Vorortsrechnung und die Revision der Jubiläumsrechnung 2012 ebenfalls in Altdorf statt. Gleichzeitig übergaben uns die Schwyzer Kameraden die Vorortsakten.

Am Abend vor Fronleichnam durfte das OK Jubiläum 2012 den Abschluss seiner Arbeiten feiern. Es ist gelungen, den Anlass mit einem positiven Rechnungsabschluss zu krönen. Der grosse Teil dieses Überschusses floss an die Waldstättesektionen respektive in die Schiesskommission zurück. Im Zusammenhang mit dem Rütli-Jubiläum danke ich vor allem meinen OK-Kollegen aus Uri, die wesentlich zum Gelingen des gemeinsamen Rütlijubiläums der Pistolen- und der Gewehrschützen beigetragen haben. Es sind dies Peter Mattli als ehemaliger OK-Präsident des Pistolen-Rütlschiessens und Hanspeter Schuler, ein Meisterschütze auf 300 m aber diesmal für einmal im OK als Vertreter des OK Rütlipistolenschiessen. Mit nicht weniger als 22 OK-Sitzungen ging für das OK eine arbeitsreiche Zeit zu Ende, die sich über nicht weniger als fünf Jahre erstreckte.

Der Vorstand der Rütlisektion Uri, teilweise erweitert um OK-Mitglieder der heurigen Vorortssektion, tagte zweimal. Hauptthemen dieser Sitzungen waren die Organisation des heurigen Rütlschiessens, die Einladungen und Versände für die heutige GV und die Organisation der Waldstätte-Delegiertenversammlung Ende August.

Am 23. August 2013 trafen sich die Delegierten der Waldstättesektionen im Rest. Mätteli in Seedorf zur ordentlichen Delegiertenversammlung 2013, wo die Beschlüsse über die Durchführung des Rütlschiessens gefasst wurden. Wir Urner durften die Delegierten anschliessend zu einem ausgezeichneten Nachtessen aus der Küche von René Gisler im Schloss A Pro einladen, seines Zeichens Ordinäri-Chef am diesjährigen Rütlschiessen.

Ende August erledigte der Vorstand in einer gemeinsamen Arbeitssitzung den Versand der Einladungen zur heutigen Versammlung.

Mitgliederbewegung:

Todesfälle:

Im vergangenen Vereinsjahr mussten wir leider von sechs lieben Rütli-Kameraden für immer Abschied nehmen.

Ich bitte die Versammlung, sich zu einem kurzen Gedenken an unseren verstorbenen Kameraden von den Sitzen zu erheben.

Es verstarben:

im Dezember 2012	Peter Bachmann, JG 42, Silenen	SG Attinghausen
im Januar 2013	Gustav Schuler, JG 30, Schattdorf	SG Bürglen
am 10. April 2013	Albin Zberg, JG 23	SG Bristen
gestorben 19.4.13	Arnold Christian, 59, Bürglen	SG Bürglen
gestorben 12.6.13	Tresch Josef, 38, Bristen	SG Bristen
gestorben 12.6.13	Arnold Werner sen. 32, Seedorf	SG Seedorf

Unseren verstorbenen Rütlikameraden haben wir mit der Teilnahme an den Beerdigungen respektive Abdankungsfeiern die letzte Ehre erwiesen und wir wollen ihm stets ein ehrendes Andenken bewahren. – Danke –

Neuaufnahmen: Zu Handen der heutigen Jahresversammlung sind 2 Gesuche zur Aufnahme in die Rütli-sektion Uri eingereicht worden. Nachdem alle Bewerberinnen und Bewerber die Aufnahmebedingungen erfüllen, werden sie heute unter Traktandum 5 zur Aufnahme vorgeschlagen.

Mitgliederbestand:

Anfangsbestand 405
7 Todesfälle,
1 Austritt
1 Ausschluss
2 Neueintritte
Neuer Bestand: 398

Der Mitgliederbestand sinkt somit von bisher 405 um 7 Mitglieder und beträgt nach Aufnahme der Neumitglieder total 398 Sektionsangehörige, davon 29 Freimitglieder.

Schlussbetrachtung

Ich danke allen Vorstandskollegen für ihre Arbeit. Ebenfalls danke ich allen, die immer wieder zeigen, dass Rütlichützen einen ganz speziellen Zusammenhalt pflegen.

Ganz besonders freue ich mich auf das Rüttschiessen 2013, das wir Uner als Vorortssektion organisieren. Ich rufe alle hier Versammelten auf, aktiv tätig zu werden, wenn sie um Mithilfe gefragt werden. Ich danke euch für die Teilnahme an der heutigen Jahresversammlung und hoffe, am Mittwoch vor Martini 2013 einen tollen Rütlitag erleben zu dürfen.

Altdorf, im September 2013

Der Präsident

Adrian Zurfluh